



Städtisches Beleuchtungskonzept

Die Hofkirche in neuem Licht

Im Rahmen des Plan Lumière wird am 12. Dezember 2016 die neue Beleuchtung der Hofkirche in Betrieb genommen. Es ist das letzte grosse Teilprojekt, welches mit dem 2008 bewilligten Kredit umgesetzt wird.

Die Fassadenbeleuchtung der Hofkirche entspricht aktuell nicht den Richtlinien des Plan Lumière: Unerwünschte Lichtemissionen in den Nachthimmel, ein zu hoher Stromverbrauch und eine ungleichmässige Anstrahlung der Fassade sind Defizite der alten Beleuchtung.

Tiere werden geschützt

Wie bei zahlreichen anderen Sehenswürdigkeiten werden neu nun auch hier Gobo-Projektoren eingesetzt, welche die Fassade der Hofkirche gleichmässig, präzise und energieeffizient beleuchten. Dank einer in der Optik integrierten Maskierung werden dabei die Umrisse der Hofkirche exakt abgegrenzt, damit kein Licht in den Nachthimmel oder an benachbarte Gebäude gelangt. Auch die Brut- und Schlafplätze der heimischen Fledermäuse und Alpengegler sind vor Licht geschützt, weil diese Bereiche dank der Maske gezielt im Dunkeln belassen werden können.

Gräberhallendach saniert

Für die Montage der Gobo-Projektoren musste das Dach eingerüstet, geöffnet und verstärkt werden. Weil sich das Gräberhallendach in einem schlechten baulichen Zustand befand, nutzte die städtische Immo-



Noch nicht mit neuer Beleuchtung, aber auf diesem Archivbild im vorweihnachtlichen Lichterglanz. Dieses Jahr werden am Samstag, 10. Dezember, auf der Hofkirchentreppe Hunderte von Kerzen entfacht. Zwei Tage später erfolgt dann die Premiere der neuen Kirchenbeleuchtung. Foto Manuela Jans/Luzerner Zeitung

liensabteilung diese Gelegenheit und konnte einen Teil des Gräberhallendaches sanieren. Aber auch die katholische Kirchengemeinde nutzte die Gelegenheit und sanierte im letzten Sommer einen Teil des benachbarten Pfarrhauses. Für den Plan Lumière, welcher ein Gemeinschaftsprojekt der Stadt

Luzern und ewl energie wasser luzern ist, hat die neue Fassadenbeleuchtung einen sehr hohen Stellenwert. Mit der Energieeinsparung von 65 Prozent macht die Stadt Luzern einen weiteren Schritt Richtung 2000-Watt-Gesellschaft. ♦

Dario Buddeke

Hinweis

Am Montag, 12.12., 19.00 Uhr findet die öffentliche Einweihungsfeier vor der Hofkirche mit Stadtrat Adrian Borgula statt. Die Bevölkerung ist herzlich zum Apéro mit Glühwein eingeladen, um die neue Beleuchtung zu geniessen!



Ihr Kiosk an der Zürichstrasse 49, 6004 Luzern

bello e buono
wohnen & schenken



Öffnungszeiten
Di/Mi/Fr 09.00 – 12.00 Uhr
Donnerstag 09.00 – 12.00 Uhr 16.00 – 19.00 Uhr
Samstag 09.00 – 14.00 Uhr

Daniela Durrer-Antonaci, Maihofstrasse 6, 6004 Luzern
Telefon 041 420 20 33, info@belloebuono.ch, www.belloebuono.ch

Yoga und Zen

*Innehalten
und aufmerksam den Atem begleiten.
Was begegnet mir?
Mich neu ausrichten
und Vertrauen wachsen lassen.
Was ist der nächste Schritt – jetzt?*

Kursraum: Wesemlinrain 20, 6004 Luzern
Zeit: Mittwoch, 18.30 – 20.30
Leitung: Peter Lötscher, Tel. 041 281 29 87
peterloetscher@hotmail.com